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日本推进涉二战强制劳役遗址申遗
中新网北京 2 月 11 日

电 针 对 日 本 正 在 推 进 将
涉及强制劳役遗址申报世
界文化遗产，中国外交部
发 言 人 赵 立 坚 11 日 在 例
行记者会上表示，日本无
视邻国痛苦记忆，只会进
一步招致愤怒和反对。

有 记 者 提 问 ，日 本 正

在推进佐渡岛的金山申报
世界文化遗产，韩国总统
10 日对此表示遗憾以及对
出 现 新 的 历 史 问 题 的 担
忧。中方对此有何评论？

赵 立 坚 表 示 ，中 方 此
前已经就有关问题作出过
回应，强征和奴役劳工是
日本军国主义在对外侵略

和殖民统治期间犯下的严
重罪行。

赵 立 坚 指 出 ，日 本 在
此前类似申遗过程中曾承
认，部分遗址有过违背中
国、朝鲜半岛和其他亚洲
国家劳工本人意愿的强制
劳役，并许诺设立信息中
心纪念遇难者，但始终未

见兑现。如今，日本又无
视邻国痛苦记忆，试图搞
新的类似申遗，这只会进
一步招致愤怒和反对。日
本应正视和反省历史，以
诚实、负责任的态度和实
际行动妥善处理历史遗留
问题，取信于亚洲邻国和
国际社会。
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9 日，韩国选手黄大宪

在男子 1500 米短道速滑比
赛中夺冠，中国驻韩大使
馆随后向他和韩国队发去
真诚祝贺，并表示奥运会
之所以魅力无限，不仅因
为它更快、更高、更强的竞
技体育水平，更因为它承
载 的“ 更 团 结 ”的 体 育 精
神。

随着北京冬奥会日程
近半，运动员们在赛场上
精彩绝伦的表现给世界留
下难忘记忆的同时，中外
网友也围绕比赛结果产生
了 一 些 争 议 分 歧 。 应 当
说，中国驻韩大使馆的表
态 很 好 地 回 应 了 这 类 争
论。

毋 庸 讳 言 ，各 国 网 民

都可能会因比赛出现激烈
情绪，但总体而言，中国社
会对体育精神的理解更加
深 刻 了 。 比 如 中 国 00 后
小 将 苏 翊 鸣 本 来 能 拿 金
牌，连裁判长后来都承认
确实误判了，他本人却表
示不会对分数过度关心，

“自己状态很好，完成了想
做的动作”；另一名中国运
动 员 任 子 威 因 犯 规 无 缘
1500 米短道速滑决赛，他
则坦然表示接受结果，“自
己 的 失 误 就 是 自 己 的 失
误”。此外，日本花滑选手
羽生结弦挑战超高难度的

“4A”失利，但无数中国网
友依然为他挑战极限的精
神感动和喝彩。这些在奥
运赛场上透射体育精神、

人性光辉的表现，带给我
们更深的触动，也成为奥
运历史上永久的闪光点。

竞 技 体 育 总 有 输 赢 ，
也总是会围绕结果出现欢
呼 和 失 落 ，这 是 人 之 常
情。比如韩国队一直是世
界短道速滑强队，在这一
项目上摘金夺银，韩国公
众普遍对此寄予厚望，因
此在运动员因犯规而无缘
决赛的情况下，出现强烈
的 失 落 情 绪 ，这 可 以 理
解。但尊重裁判的决定本
身就是尊重规则、尊重比
赛 、尊 重 对 手 的 题 中 之
义。赢了就是“碾压”，输
了就是“黑幕”，这不是真
正的体育精神。这两天出
现中国留学生在韩被殴打

的传闻，如果这与比赛有
关，我们必须要说，这是对
奥 林 匹 克 精 神 的 严 重 亵
渎。希望有关方面能对事
情进行认真调查，保护中
国留学生的合法权益。

无 论 如 何 ，专 业 问 题
应 当 通 过 专 业 的 方 式 解
决，赛场上的争议不应外
溢到其他领域，奥林匹克
精 神 才 应 是 各 类 体 育 赛
事 的 最 大 赢 家 。 北 京 冬
奥会，是年近 50 岁的德国
速 度 滑 冰 女 将 佩 希 施 泰
因参加的第八届冬奥会，
这次她成绩排名倒数、自
己 保 持 20 年 的 奥 运 纪 录
也在同一场比赛被打破，
但 她 却 依 然 感 到 开 心 和
坦然，她在赛场上完美诠

释了“坚持就是胜利”；在
自 由 式 滑 雪 女 子 大 跳 台
决 赛 上，获得金牌的中国
选手谷爱凌，和铜牌得主、
瑞士选手格雷莫德一同安
慰仅以 0.75 分与冠军失之
交臂的法国选手泰丝·勒
德，成为值得人们铭记的
温暖一幕。这些情景再次
证明了，激烈的竞争可以
激发运动员彼此的潜能，
也可以成为尊重、理解和
友谊的纽带。

“ 重 大 赛 事 ，最 令 人
感动的未必是夺金牌，而
是 体 现 奥 运 精 神 。 这 正
是 中 国 人 讲 的 自 强 不
息 。”这 句 话 充 分 阐 释 了
当 今 中 国 人 的 体 育 追
求。此前，中国奥运代表

团 训 练 馆 墙 上 的 一 行 大
字“ 拿 干 净 金 牌 ”在 网 上
被刷屏，受到中国网友的
热捧，这也是中国国民心
态 的 一 种 反 映 。 拿 道 德
金 牌 、风 格 金 牌 、干 净 金
牌，才是今天中国社会的
追求，而那些在运动场上
顽强拼搏、挑战自我的运
动 员 ，无 论 他 们 来 自 哪
里，都会赢得中国人的尊
重和喝彩。

我 们 由 衷 期 待 ，在 冬
奥会赛场上，来自不同国
家 和 地 区 的 选 手 都 能 超
越自我，为奥林匹克精神
写 下 生 动 诠 释 。 我 们 祝
福中国队，也为其他所有
队伍加油！

来源：环球时报

中国外交部：美英澳执意推进核潜艇合作
可能打开“潘多拉魔盒”

2 月 11 日 ，中 国 外 交
部发言人赵立坚主持例行
记者会。有记者提问：据
报道，2 月 10 日，澳大利亚
外交部发言人接受澳国内
媒体采访表示，澳外交部
已在首都和维也纳投入更
多外交和法律人员力量，
研究应对澳与美、英成立
三 边 安 全 伙 伴 关 系 (AU-
KUS)并开展核潜艇合作带
来的政治、法律以及监管
方面的影响。三国已明确
重申致力于履行各自防扩
散义务，希望国际社会能
够以负责任态度传播真实
信息，而非虚假或错误信
息。中方有何评论？

赵 立 坚 表 示 ，中 国 已

经多次表达对美英澳宣布
在三方安全伙伴关系框架
下开展核潜艇合作的严重
关切和坚决反对。我们认
为，此举蓄意加剧地区紧
张局势，刺激军备竞赛，威
胁地区和平稳定，损害国
际核不扩散努力。越来越
多国家已经就三国合作可
能引发的消极后果表达了
严重关切。美英澳三国核
潜艇合作涉及核武器国家
向无核武器国家转让大量
武器级核材料，而现行的
保障监督体系无法对其实
施有效监管，因此三国此
举将构成巨大的核扩散风
险，严重冲击国际核不扩
散体系。

赵 立 坚 介 绍 ，在 中 方
建议下，国际原子能机构
在 2021 年 11 月理事会上，
将三国核潜艇合作相关问
题列入了会议正式议程，
这充分反映了广大机构理
事会成员国对此抱有的共
同关切。中方并已建议机
构成立所有成员国均可参
加的特别委员会，专题讨
论相关合作涉及的政治法
律和技术问题，以寻求各
方均可接受的解决办法。
各方就此达成共识之前，
美 英 澳 不 得 推 进 相 关 合
作，机构秘书处也不得擅
自与三国商讨核潜艇合作
的保障监督安排。

赵 立 坚 指 出 ，美 英 澳

无视国际社会关切，执意
推进核潜艇合作，充分暴
露了他们在防扩散问题上
的双重标准，这将为解决
包括伊朗核、朝鲜核等地
区核热点问题带来深远的
负面影响。相关合作还可
能打开“潘多拉魔盒”，引
发其他无核武器国家起而
效尤，严重损害国际核不
扩散体系。

赵立坚最后指出：“究
竟是谁不负责任，大家一
目了然。中方敦促三国以
负责任的态度对待国际社
会的关切，撤销有关错误
决定，以实际行动履行防
扩散义务，而不是说一套
做一套。”来源：央视新闻

美媒：北京冬奥会在美“收视不高”
却可能“史上最受欢迎”，原因有一个

【环球网报道】“ 北 京
冬奥会，在美国的电视收
视 率 不 高 ”，《华 盛 顿 邮
报》当 地 时 间 9 日 一 篇 文
章摆出了这样的现象，却
给出相反的结论——此次
冬奥会实际上可能比以往
任何时候都更受美国人欢
迎，这种“矛盾”背后的原
因是，越来越多的人从通
过电视看奥运，转变为通
过 YouTube 和 Tik Tok 等 平
台收看。

这 篇 题 为《NBC 冬 奥
收视率惨淡，但并不意味
着比赛在消亡》的文章在
开篇时表示，“北京冬奥会
的电视收视率不仅不高，
而 且 是 史 上 最 糟 糕 的 ”。
但文章话锋一转称，广泛
报道的收视率下降掩盖了
另一个事实：由于人们从
电视观看转向在线（观看）
消费的长期发展转变，此
次冬奥会实际上可能比以
往任何时候都更受美国人

欢迎。NBC 母公司 NBC 环
球（NBC Universal）的 电 视
和流媒体主席马克•拉扎
勒 斯（Mark Lazarus）也 表
示，相对于在电视机上观
看的观众，在线观众数量
庞大且不断增加。

文 章 提 到 ，虽 然 新 闻
报道主要集中在令人苦恼
的 电 视 收 视 率 上 ，但 NBC

通 过 在 TikTok、YouTube、
脸 书 、Instagram、推 特 和 其
他数字平台上传播各种精
彩片段，悄无声息地培养
起广泛的奥运关注群体。

报 道 说 ，缅 因 州 大 学
媒体历史学家迈克尔·索
科 洛 (Michael Socolow) 称 ，

“ 考 虑 到 YouTube 和 Tik-
Tok 上的（北京冬季）奥运

会相关视频将获得数亿浏
览量，如果（北京冬季）奥
运会最终成为美国历史上
观看次数最多的视频赛事
之一，我不会感到惊讶，”
索科洛补充说，再加上对
中国的广泛关注，北京冬
奥会可能成为世界历史上
收视率最高的视频节目。

据 媒 体 此 前 报 道 ，奥
林 匹 克 转 播 服 务 公 司
（OBS）2 月 10 日在新闻发
布会上说，北京冬奥会已
成为迄今全球收视率最高
的一届冬奥会，在转播时
长、技术、内容制作方式等
多方面都书写了新纪录。
OBS 首 席 执 行 官 伊 阿 尼
斯·埃克萨科斯介绍，奥林
匹克转播服务公司将在北
京冬奥会为转播商提供超
过 6000 小时的内容，其中
比 赛 内 容 近 1000 小 时 。

“所有内容能够满足数字
转播的需求，不同平台、媒
体有不同的内容。”

2 月 4 日晚，第二十四届冬季奥林匹克运动会开幕
式在北京国家体育场举行。中国代表团在开幕式上入
场。 新华社记者 武巍 摄

2 月 11 日，浙江省金华市磐安县独创西瓜嫁接专
业合作社员工在基地里筛选西瓜苗。春回大地，各
地抢抓时节开展劳作，一派繁忙景象。

新华社发（孔德宾摄）

一年之计在于春

中方：无视邻国痛苦记忆 只会招致愤怒反对

中国外交部回应蔡英文与安倍通话：
挟洋自重的图谋注定失败

中国台湾网讯 台湾
《联 合 报》2 月 10 日 发 表
署名文章称，虎年开工，
蔡 英 文 当 局 就 强 行 宣 布
对福岛核灾区食品解禁，
完 全 无 视 2018 全 体 台 湾
民众曾在“反核食公投”
中，以 779 万票表达了捍
卫食安、拒绝核食之强大
民意！

文章说，蔡英文又再
次为大家展示了今日的蔡
英文否定昨日的蔡英文！
选前山盟海誓，选后啥都
不是！选前蔡英文曾强调
绝不会开放含瘦肉精美猪
进口，今日却同意瘦肉精
猪肉进口；民进党之前一
直 高 呼 说 瘦 肉 精 要 零 检
出，捍卫台湾食安，更要捍
卫猪农们生计，今天却又
跟 人 民 说 ，吃 下 肚 没 问

题。每次民进党当局就只
会牺牲人民，但让步可以
换到什么？台当局还是说
不清楚。

之 前 让 台 湾 民 众 用
肺 发 电 ，要 大 家 相 忍 空
污；然后是用胃“保台”，
捍 卫 台 美 联 盟 。 如 今 民
进 党 当 局 又 要 开 放 日 本
核食进口，拿全体台湾民
众的健康当作贺礼，恭贺
日本的新首相，维持台日
友好。

新 一 波 食 安 风 暴 再
起，但这次的罪魁祸首不
是食品大厂，而是民进党
当局，藉国际贸易名义，
大 开 民 主 倒 车 。 执 政 党
目中无人，罔顾人民的民
意 与 健 康 ！ 这 就 是 全 面
执政的权力傲慢，蔡当局
的独裁，由此可见。

台媒评论：独裁的民进党当局

拿台湾民众健康当贺礼

【环球网报道】综 合
“中时新闻网”《联合报》
等台媒消息，台“行政院”
8 日宣布解除对日本福岛
等 5 个县市有核污染风险
食品(简称“核食”)的进口
禁令。台立法机构国民党
团 10 日召开公听会，台前

“卫生署长”杨志良痛批，
福岛食品进到台湾，让台
湾又朝“绝子绝孙”前进一
步，并怒批民进党当局、

“行政院长”苏贞昌应该下
台。

据报道，对于民进党
当局日前宣布解除对福岛

“核食”的入台管制，国民
党 10 日召开公听会，会上
台前“卫生署长”杨志良痛
批，福岛食品要进来就是
绝子绝孙的一步，(民进党
当局声称)“核食”按照所
谓的“国际最高标准”入
台，但哪件没有按照所谓

“国际标准”？戴奥辛(即
“二恶英”)、环境激素、杀
虫剂、除草剂、塑化剂、空

污、重金属土地污染等每
一项都按照国际标准，但
这 些 加 起 来 就 是 绝 子 绝
孙。

杨志良称，台湾男性
的精子数量每年减少 1%
且不可逆，女性超过 33 岁
后生育率大减，女性平均
初婚年龄是 30.2 岁，只有 3
年适合生育，台湾每 7 对
夫妇就有一对不孕症，台
湾生育率“生不如死”也已
成为常态，那不是绝子绝
孙吗？现在增加“核食”就
是最后一根稻草。

杨志良还称，苏贞昌
声称国民党挡福岛“核食”
是“阻碍进步”，杨志良表
示，“国民党为何阻碍台湾
进步？因为国民党无法把
烂的‘行政院长’、蔡‘政
府 ’下 台 ”，杨 志 良 还 痛
骂，民进党当局无耻，只会

“大内宣”、洗脑，苏贞昌
是个“烂人”，也是全世界
最“袂见笑”(闽南话指不
要脸)的人。

台当局解禁“核食”

前“卫生署长”痛批

2 月 11 日 ，中 国 外 交 部
发言人赵立坚主持例行记
者会。有记者提问：台湾
方 面 证 实 ，蔡 英 文 1 月 与
日本众议员、前首相安倍

晋三通话，感谢安倍晋三
以及日本政府支持台湾。
外交部对此有何回应？

赵 立 坚 表 示 ，台 湾 是
中国领土不可分割的一部

分，中方坚决反对建交国
同台湾进行任何形式的官
方往来。我们严肃敦促日
本个别政客不得以任何形
式损害中国主权，不得以

任何形式向“台独”势力发
出错误信号。我们也正告
台湾当局，任何挟洋自重
的 图 谋 注 定 会 以 失 败 告
终。 来源：央视新闻


